
mais de 20 anos o municí-
pio não realiza concurso 
com esse número de va-
gas. “Com este concurso 
vamos dar continuidade  
ao excelente serviço 
que o município presta 
nas áreas mais diversas 
áreas da administração 
pública”, diz o prefeito.

Como proposta de revitalização e reurba-
nização de espaços públicos, a Prefeitura de 
Goioerê, deu início na manhã desta quinta-
-feira, à retirada de trailers que ocupavam o 
local. A revitalização da praça, que é uma das 
principais da cidade, é uma das obras mais 
esperadas pela população e muito cobrada por 
comerciantes das avenidas Daniel Portela e 
Francisco Scarpari.

Acontece neste sábado, 
mais uma edição da tradi-
cional Feira de Artesanato 
e Gastronomia de Goioerê, 
evento programado para ser 
realizado na Praça da Igreja 
Católica Matriz. De acordo 
com os organizadores, nesta 
edição os expositores estarão 
com muitos produtos para 
presentear às mamães. “Por 
ser véspera do dia das mães, 
vamos trabalhar mais com 
foco nessa data”, diz o secre-
tário de Indústria e Comércio, 
Pedro Godoy.
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Feira de Artesanato e Gastronomia 
terá mais uma edição neste sábado 

Melhor Idade: prefeito Betinho entrega 
material esportivo no Jardim Curitiba
Integrantes do Grupo da 

Melhor Idade de Goioerê, 
receberam nesta quarta-
-feira, kits de materiais 
esportivos, através do 
projeto Integração. O kit 

contém equipamentos de 
modalidades coletivas, 
para quem participa de 
futebol, futsal, basquete-
bol, voleibol e handebol.

Prefeito Betinho anuncia concurso 
para o preenchimento de 17 cargos 

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, anun-
ciou na manhã desta 
quinta-feira, a abertura 
de concurso público pela  
Prefeitura Municipal. O 
objetivo é a contratação 
de pessoal para preen-
chimento de 17 cargos de 
provimento efetivo. De 
acordo com o prefeito, há 
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Os materiais foram entregues na manhã de ontem 

O anúncio ofi cial do concurso foi feito ontem pelo prefeito Betinho Lima

Dezenas de mulhe-
res participam neste 
sábado, da coleta para 
exames preventivos ao 
câncer de colo de úte-
ro. A coleta será feita 

A secretária de Saú-

Saúde de Goioerê realiza coleta para 
exames preventivos do colo de útero

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, anunciou na 
manhã desta quinta-feira, 
a abe rtura de  concurso 
público pela  Prefeitura 
Municipal. O objetivo é a 
contratação de pessoal para 
preenchimento de 17 cargos 
de provimento efetivo.

De acordo com o pre-
feito, há mais de 20 anos o 
município não realiza con-
curso com esse número de 
vagas. “Com este concurso 
vamos dar continuidade  
ao excelente serviço que o 
município presta nas áreas 
mais diversas áreas da ad-
ministração pública”, diz o 
prefeito.

Entre os cargos que terão 
vagas estão auxiliar admi-
nistrativo, auxiliar de servi-
ços gerais, advogado, agen-
te fiscal, arquiteto, dentista, 
eletricista de manutenção, 
enfermeiro, fisioterapeuta, 

Prefeito Betinho anuncia concurso 
para o preenchimento de 17 cargos 

fonoaudiólogo, motorista, 
nutricionista, operador de 
máquinas, professor, psi-
cólogo, técnico agrícola e 
técnico de enfermagem.

Segundo Betinho, a co-
missão  organizadora do 

concurso já foi nomeada e 
também já foi contratada a 
empresa responsável pela 
real ização do concurso, 
que será a Fundação de 
Apoio ao Desenvolvimento 
da Universidade do Centro 

do Paraná – Unicentro de 
Guarapuava.

As inscrições para os 
interessados em participar 
do concurso serão abertas na 
próxima semana, possivel-
mente na terça-feira, dia 10.

Integrantes do Grupo da 
Melhor Idade de Goioerê, 
receberam nesta quarta-
-feira, kits de materiais es-
portivos, através do projeto 
Integração.

O kit contém equipamen-
tos de modalidades coleti-
vas, para quem participa de 
futebol, futsal, basquetebol, 
voleibol e handebol.

No total foram investidos 
R$ 25 mil, cujos recursos 
foram viabilizados pelo 
deputado Márcio Nunes, a 
pedido do vereador Patrick 
Pelói.

Melhor Idade: prefeito Betinho entrega 
material esportivo no Jardim Curitiba

Produção
“Itaipu produz em torno 

de 8,4% do total da ener-
gia consumida no Brasil e 
quase 85,6% da paraguaia. 
O Brasil tem direito a 50% 
dos 14 mil MW e compra 
cerca de 30% do Paraguai. 
A revisão pode afetar essa 
prioridade de compra do 
Brasil, o que pode tornar a 
energia mais cara. Por esse 
motivo, queremos acompa-
nhar de perto os detalhes 
dessa negociação entre os 
dois países, que se dará a 
partir do próximo ano”, 
explicou Rubens Bueno.

Amigo do comércio
O senador Oriovisto 

Guimarães (PODE-PR) 
recebe a Medalha Amigo 
do Comércio, honraria 
concedida pela Confede-
ração Nacional do Comér-
cio (CNC) a autoridades 
públicas que prestaram 
serviços relevantes ao setor 
de comércio. “Estou hon-
rado com a homenagem. 
Sou da iniciativa privada. 
Tudo o que eu puder fazer 
para defender o comercio e 
a indústria, eu vou fazer”, 
disse o senador ao receber 
a medalha do presidente da 
CNC, José Roberto Tadrus, 
e do vice-governador do 
Paraná, Darci Piana.

Encontro PDT
O pré-candidato à Pre-

sidência da República Ciro 
Gomes (PDT) estará em 
Curitiba neste sábado (7). 
Na sua agenda constam 
a participação no ato de 
filiação do ex-deputado 
federal Ricardo Gomide ao 
partido e o encontro com lí-
deres locais da agremiação. 
Também estará presente 
o presidente nacional do 
PDT, Carlos Lupi, além do 
deputado federal Gustavo 
Fruet (PDT-PR). O encon-
tro está previsto para acon-
tecer na sede da Federação 
dos Trabalhadores nas 
Indústrias da Construção 
e do Mobiliário do Estado 
do Paraná (Tetraconspar).

IG da goiaba
O Sebrae em parceria 

com a Empresa Brasileira 
de Comunicação (EBC) 
iniciou as fi lmagens do 
projeto que pretende mos-
trar o trabalho dos pro-
dutores e regiões do país 
responsáveis pelas 12 
Indicações Geográficas 
Brasileiras (IG). A equipe 
estreou as gravações em 
Carlópolis, que concentra 
o grupo de produtores 
com a IG da goiaba, e 
está visitando diversas 
propriedades rurais, esta-
belecimentos comerciais 
e pontos turísticos rela-
cionados à produção da 
fruta. A visita se estenderá 
até este sábado (7).

Audiência
A Comissão de Relações Exteriores da Câmara dos De-

putados aprovou pedido do deputado Rubens Bueno (CDN) 
para debater, em audiência pública, a revisão do Tratado 
de Itaipu entre Brasil e Paraguai. Essa revisão pode alterar 
as regras sobre a compra e venda de energia geradas pela 
usina de Itaipu e vem sendo acompanhada de perto pelos 
parlamentares.

Paraná exporta 240% mais pescados e
 receita cresce 468% no primeiro trimestre

O Paraná apresentou cres-
cimento de 240% no volume 
de pescados exportados no 
primeiro trimestre deste ano 
em comparação com o mesmo 
período de 2021, e elevou 
em 468% as receitas prove-
nientes deste setor. Este é um 
dos assuntos analisados pelo 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab), no 
Boletim Semanal de Conjun-
tura Agropecuária referente 
à semana de 29 de abril a 5 
de maio.

O registro do Agrostat, sis-
tema do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
que oferece visão detalhada de 
exportações e importações do 
agronegócio brasileiro, mostra 
que os 240% a mais no volume 
de pescados exportados pelo 
Paraná representam um salto 
de 350 toneladas para 1,2 mil 
toneladas, enquanto a receita 
disparou de US$ 568 mil no 
primeiro trimestre do ano 
passado para US$ 3,2 milhões 
entre janeiro e março de 2022.

Estado e Embrapa Horta-

liças incentivam produção de 
alho semente no Paraná

Ainda que a piscicultura 
seja, por enquanto, uma ati-
vidade com menos expressão 
que outras do agronegócio 
paranaense,  os números 
mostram, segundo o Boletim 
de Conjuntura, que há um 
movimento da indústria para 
aumentar a representatividade 
na balança comercial. O Para-
ná desponta como o principal 
produtor de peixes de cultivo 
no Brasil. No último levanta-
mento do Anuário PeixeBR, 
referente a 2021, o Estado 
alcançou a marca de 188 mil 
toneladas, das quais 182 mil 
de tilápias.

Essa espécie, na forma 
congelada, foi o principal 
item da exportação no Estado, 
representando mais de 80% do 
volume. Os Estados Unidos 
lideraram as importações no 
primeiro trimestre deste ano 
– compraram 789 toneladas. 
A quantidade é 399% superior 
à adquirida de janeiro a março 
de 2021, e representa 66% de 
toda a exportação de pescado 
do Paraná.

SUÍNO E PECUÁRIA – O 
documento elaborado pelos 
técnicos do Deral apresenta 
também um panorama sobre 
a pressão dos custos de insu-
mos para a produção da carne 
suína, particularmente em 
razão do preço do milho. A 
análise mostra que os menos 
de 20% de produtores inde-
pendentes, ou seja, aqueles 
não integrados a uma indústria 
ou cooperativa, sentiram mais 
o impacto.

Para os produtores de 
leite do Estado, o pagamento 
pelo litro teve alta de 22,5% 
em abril, comparativamente 
ao mesmo mês de 2021. No 
entanto, dados do Centro 
de Estudos Avançados em 
Economia Aplicada (Cepea/
Esalq/USP) mostram que o 
custo efetivo total da pecuária 
leiteira no Brasil subiu, em 
média, 14% nos últimos 12 
meses.

MANDIOCA E FEIJÃO 
– As chuvas regulares em 
todas as regiões do Paraná 

facilitam o trabalho de co-
lheita da mandioca. Além 
disso, segundo produtores, as 
temperaturas mais baixas nos 
últimos dias tendem a elevar o 
teor de amido, o que garante 
melhor preço. A previsão é de 
colher mais de 2,8 milhões de 
toneladas na safra 2021/22.

No entanto, as chuvas 
preocupam os produtores de 
feijão. A colheita começou na 
semana passada e atingiu 7% 
da área de 301.287 hectares. A 
estimativa é que a maioria das 
605 mil toneladas projetadas 
para o Estado seja colhida 
ainda neste mês.SOJA, 

MILHO E TRIGO – Com a 
colheita da safra de soja 21/22 
encerrada e produção abaixo 
do esperado, o mercado está 
se preparando para comercia-
lizar os 50% dos 11,8 milhões 
de toneladas que ainda não 
foram vendidos. Nas duas 
últimas safras, neste mesmo 
período, as vendas já supe-
ravam 70%, e com volumes 
maiores de produção. Quem 
tem onde estocar aguarda 
preços ainda melhores.

de de Goioerê, Gabrie-
la Martins, cita que o 
preventivo é dos mais 
importantes, pois atra-
vés deste exame pode se 
detectar alterações nas 
células do colo do útero. 

O exame é indolor, 
simples e rápido, sendo 
a principal estratégia 
para detectar lesões 
precocemente e fazer o 
diagnóstico da doença 
bem no início, antes 
que a mulher tenha sin-
tomas.

“Esse exame é muito 

importante e por isso 
estamos alertando as 
mulheres  para  que 
procurem realizá-lo”, 
destaca Gabriela. 

A coleta será feita na 
Unidade de Saúde Cen-
tral. O agendamento 
poderá ser feito pelo te-
lefone (44) 3522-6577.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Prefeitura retira trailers para inicio
da revitalização da Praça da Matriz

Como proposta de re-
vitalização e reurbaniza-
ção de espaços públicos, 
a Prefeitura de Goioerê, 
deu início na manhã desta 
quinta-feira, à retirada de 
trailers que ocupavam o 
local. 

A revitalização da praça, 
que é uma das principais 
da cidade, é uma das obras 
mais esperadas pela popu-
lação e muito cobrada por 
comerciantes das avenidas 
Daniel Portela e Francisco 
Scarpari.

De acordo com o proje-
to, serão investidos cerca 
de R$ 1,2 milhão na obra, 
que vai mudar a ‘cara’ da 
praça que fi ca no ‘coração’ 
de Goioerê. 

Os recursos para essa 
obra foram viabilizados 
junto ao Governo Federal, 
através do deputado Her-
mes Parcianello – o Fran-
gão. A retirada dos trailers é 
o primeiro passo para que as 
obras possam ser iniciadas.

Conforme informações 

Ainda de acordo com 
o prefeito, com as obras 
de revitalização, a praça 
se tornará mais bonita e 
segura e certamente será 
cada vez mais frequentada 
pelos moradores da cidade. 
“Sem dúvida. Essa praça 
será um cartão postal da 
nossa Goioerê”, diz ele.

Pelo projeto, o local 
passará por readequação, 
visando dar acessibilidade 
às pessoas, especialmente 
àquelas portadoras de ne-
cessidades especiais. Tam-
bém haverá iluminação de 
LED e outras melhorias.

“Essa praça é bonita, 
mas vai fi car ainda mais, 
pois com a revitalização, 
vamos dar à nossa cidade 
uma condição de acolher 
confortavelmente todas as 
pessoas que nos visitarem 
e que gostam de frequentar 
espaços como aquele da 
Igreja Matriz”, destacou o 
prefeito.

INÍCIO DAS OBRAS: 
- A Prefeitura ainda não 
informou quando as obras 
devem ser iniciadas, mas 
com a retirada dos trailers 
acredita-se que nos próxi-
mos dias os serviços come-
çam a ser feitos, até porque 
as melhorias também já 
foram licitadas.

da Secretaria de Planeja-
mento, após revitalizada, 
a praça ganhará quiosques 
modernos e segundo cons-
ta, uma licitação vai defi nir 
a permissão para o uso 
por meio de concorrência 
pública.

Para o prefeito Betinho 

Lima, a revitalização da 
praça vai ao encontro de 
necessidades que devem 
ser observadas pela gestão 
pública. “A revitalização 
daquele espaço signifi ca 
mais qualidade de vida e 
lazer para a população”, 
comenta ela.

A revitalização da praça começou na manha de ontem, sendo retirado os trailers do local

Feira de Artesanato e Gastronomia 
terá mais uma edição neste sábado 

Acontece neste sabado,  07, a feira enfrente a Praçaa da Igreja Católica Matriz

Acontece neste sá-
bado, mais uma edição 
da tradicional Feira de 
Artesanato e Gastrono-
mia de Goioerê, evento 
programado para ser rea-
lizado na Praça da Igreja 
Católica Matriz.

De acordo com os 
org anizad or es,  nes t a 
edição os expositores 
estarão com muitos pro-

dutos para presentear às 
mamães. “Por ser véspera 
do dia das mães, vamos 
trabalhar mais com foco 
nessa data”, diz o se-
cretário de Indústria e 
Comércio, Pedro Godoy.

A feira, que tem atra-
ído muita gente para a 
praça, tem início previsto 
para às 9 horas e entre 
os produtos que estarão 

sendo comercializados, 
haverá pães caseiros, do-
ces, bolos, geleias, entre 
outras guloseimas.

Já na área de artesa-
natos, serão comerciali-
zados tapetes, chinelos 
bordados, crochês, pul-
seiras, colares e outras 
peças, que certamente 
vão encantar os visitan-
tes.

O amarelo é de alerta
O mês chama a atenção para os acidentes e mortes no trânsito e o Sesi 

Paraná tem estudo inédito no Brasil para diminuir os acidentes de trajeto

Cerca de um a cada 
cinco acidentes de tra-
balho registrados por 
ano no Brasil – são 500 
mil no total – ocorre no 
trajeto casa-trabalho-
-casa. Ou seja, mais 
de 100 mil acidentes 
por ano, abrangendo 
as diversas modal i-
dades de transporte. 
Nesses índices, há um 
númer o elevado de 
vítimas fatais, de afas-
tamentos por lesões e 
de aposentadoria por 
invalidez, que afetam 
diretamente o desen-
volvimento humano 
e social do país, além 
do funcionamento do 
setor produtivo.

Foi por isso que o 
Sesi Paraná, em par-
ceria com o Centro 

Internacional de For-
mação de Autoridades 
e Líderes (CIFAL Curi-
tiba) e o Observatório 
Nacional de Segurança 
Viária (ONSV), realizou 
o estudo “A Caminho do 
Trabalho: uma pesquisa 
sobre acidentes de tra-
jeto no setor industrial 
do Paraná”. O objetivo 
é mapear informações 
para instrução de di-
retrizes e políticas de 
redução dos acidentes 
de trajeto.

Por meio dos resulta-
dos, foi possível apontar 
caminhos para diminuir 
os índices. Confira cin-
co deles:

• Realização de cam-
panhas  de sens ib i l i-
zação, principalmente 

com foco em colabo-
radores mais jovens, 
do sexo masculino e 
com menos tempo de 
empresa.

• Suporte e orien-
tação para micro  e 
peque nas  empresas 
no desenvolvimento 
de ações de sensibi-
lização.

• Incentivo à oferta 
de sistema de trans-
porte coletivo.

• Incentivo ao uso 
do transporte público.

• Realização de ini-
ciativas de orientação 
às empresas para o re-
gistro de informações 
sobre acidentes.

Pa r a c onhe ce r a 
pesquisa na íntegra, 
acesse sesipr.com.br/
segurancaviaria.

“A Caminho do Trabalho: uma pesquisa sobre acidentes de trajeto no setor 
industrial do Paraná” traz dados e sugestões para redução de acidentes de trajeto
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Miguel Kosinski é o destaque 
do mês na piscicultura

C omo forma de 
motivar e ao mesmo 
agradecer os produ-
tores que se destacam 
com os melhores ín-
dices produtivos, todo 
mês a Copacol divulga 
em seus canais de co-
municação os nomes 
dos produtores que 
se destacam em suas 
atividades.

Com relação a ati-
vidade de piscicultura, 
no mês de abril, o co-
operado do município 
de Cafelândia, Miguel 
Kosinski, se destacou 
com a melhor conver-
são alimentar entre os 
produtores que entre-
garam peixes à Co-
pacol no período. Ele 
obteve uma conversão 
de 1.347 Kg. Tam-
bém se destacou na 
segunda colocação, o 
cooperado de Cafelân-
dia, Alex Ivan Bertoti, 
com uma conversão de 
1.384 Kg. Já a terceira 
posição ficou para o 
cooperado também de 
Cafelândia, Romano 
Czerniej, com 1.401 
Kg.

Quando o assunto é 
crescimento diário dos 
peixes, o destaque fica 
para o produtor, Gené-
sio Clemente, do mu-
nicípio de Cafelândia, 
que obteve um índice 

de 4.18 gramas. Na 
segunda colocação, o 
piscicultor de Tupãssi, 
Moacir Quiqueto Ca-
saki, com 3.54 gramas 
e na terceira posição, 
o cooperado de Cor-
bélia, Jair Sartori com 
3.51 gramas.

Já com relação ao 
índice rendimento de 
filé, o produtor, Alex 
Bertoti se destacou 
com um rendimento de 
37.57%, em segundo, 
Genésio Clemente, 
com 37.29% e em ter-
ceiro, o cooperado de 
Nova Aurora, Pedro 
Manzano Costa, com 
37.28%.

Para o produtor, 
Miguel Kosinski, o 
bom resultado é fruto 
de todo um trabalho de 
manejo, muita dedica-
ção, das inovações e 
atualizações das novas 
metodologias de culti-
var peixe, ente outros 
fatores.

Segundo ele, um 
fator que contribuiu 
muito, foi a aplicação 
da cal, que em sua 
visão contribui para 
o controle de amônia 
e nitrito, o que reverte 
nos resultados do lote.

“Fornecer a ração 
no horário certo, con-

trolar o oxigênio, uti-
lização dos aeradores 
no momento ideal. E 
ter a atenção em todos 
os momentos, pois 
acredito que com de-
dicação e trabalho os 
resultados aparecem”, 
comemora o produtor.

O extensionista Ser-
gio Picone, que presta 
assistência técnica ao 
produtor, diz que ele é 
bastante comprometi-
do com a atividade e 
está sempre atento as 
orientações técnicas 
e diante disso sempre 
tem colhido bons re-
sultados.

Miguel Kosinski é o destaque do mês na piscicultura
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